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DURANGO, DGO.
La estrategia de Toño Ochoa

para la seguridad y la paz social,
ha convertido a Durango en una
de las ciudades más competitivas
del país, según el Índice de
Competitividad Urbana (ICU)
edición 2022, que realiza el
Instituto Mexicano para la
Competitividad.

Dentro de las ciudades con
menos de un millón de
habitantes, Durango además se
ubica como la cuarta ciudad con
mejores indicadores para generar,
atraer y retener talento e
inversiones, y es que ha
priorizado acciones para

mantener la seguridad.
De forma que, entre otros

resultados, Durango resalta en el
indicador Sistema de Derecho
confiable y objetivo, con el que se
coloca como la tercera ciudad
más competitiva, ya que presenta
una de las tazas de homicidio y
robo más bajas. 

Asimismo, registró cero
secuestros y la población tiene
una percepción de seguridad de
46.4, es decir que la ciudadanía se
siente segura en Durango, ya que
Toño Ochoa mantiene una
política de desarrollo impulsada
por sus altos niveles de seguridad
y paz social.

Un Durango más competitivo con
Toño Ochoa
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CANDELARIA DEL ALTO.- 
Con la incorporación inmediata

de cinco médicos, para que las
familias del Mezquital cuenten
con atención digna y eficiente,
además del mejoramiento de
caminos y carreteras para un
acceso más rápido y seguro, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, ya está cumpliendo con
sus compromisos en las
comunidades indígenas, donde
los resultados de los primeros seis
meses de su gobierno, ya se
empiezan a sentir.

“Mientras esté su amigo
Esteban Villegas, al Mezquital le
vamos a meter con todo”, expresó
el Mandatario Estatal al visitar la
comunidad La Candelaria del
Alto, donde garantizó que los
habitantes de esta región,
tendrán medicamento suficiente,
y a partir del 01 de abril, también
tendrán todo lo necesario para la
atención en ortopedia: tornillos,
placas, prótesis de rodilla y
cadera.

“Serán de manera gratuita, para
que no vuelvan a batallar en el
Mezquital”, expresó tras informar
que se trabaja para que
próximamente se pueda contar
con otro helicóptero que realice
labores de ambulancia aérea para
hacer traslados a la capital en
casos urgentes.

Al continuar con buenas
noticias para la gente del
Mezquital, Villegas Villarreal
adelantó que se pondrá atención

especial en las personas con
discapacidad y, pedirá a un
equipo especial de la Federación,
para que se trasladen hasta a las
comunidades indígenas más
alejadas y les realicen estudios
completos; se les otorgarán
también aparatos funcionales,
muletas, bastones, sillas de
ruedas y aparatos auditivos a
quienes así lo requieran.

Para cumplir con uno de los
compromisos más importantes
hechos en campaña, el
Mandatario Estatal, arrancó los
trabajos de conservación de la
carretera Mezquital –
Huazamota, que beneficiarán a
más de 24 mil habitantes,
posicionándose así como el único
Gobernador en todo el país que
fortalece las comunidades
indígenas y caminos artesanales.

En esta gira de trabajo, el Jefe
del Ejecutivo, hizo entrega de
material para brigadas contra
incendios forestales; uniformes
para policías municipales,
equipos deportivos, molinos para
maíz; silla de ruedas, bultos de
cemento, barricas de pintura y
tinacos para instituciones
educativas de nivel primaria y
secundaria, además de iniciar la
construcción de un aula de
Telebachillerato.

“Sabemos que el Mezquital es
prioridad, gracias por todas las
atenciones en estos pocos meses
al frente de su Gobierno, hoy ya
tenemos un rumbo y con el apoyo
de nuestro Gobernador vamos a

avanzar significativamente”, dijo
el presidente municipal, Iván Soto
Mendía, al agradecer el apoyo de
Esteban y los Secretarios que
siempre están al pendiente para
que a las comunidades les vaya
mejor.

Por su parte, la diputada local,
Sandra Luz Reyes, aseguró que
todo el trabajo del Gobernador
será respaldado desde el
Congreso del Estado; “lo vamos a
seguir respaldando porque
queremos nuestras comunidades
desarrolladas, nosotros en el
Mezquital estábamos olvidados
por otros Gobiernos, y hoy, vemos
una ilusión en usted que va
avanzando poco a poco”, abundó.

En esta visita a las comunidades
indígenas, Villegas Villarreal
estuvo acompañado de los
titulares de Bienestar Social

(SEBISED), Comunicaciones y
Obras Públicas (SECOPE) Y
Seguridad Pública (SSP), Rocío
Rebollo, Ana Rosa Hernández y
Óscar Galván, respectivamente,

quienes coincidieron en que
trabajarán para que los
duranguenses tengan
oportunidades y una mejor
calidad de vida.

Con Esteban; resultados en zona indígena con
llegada de médicos y arreglo de carreteras
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Preocupan riñas
entre alumnos en las
instituciones

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 
- El gobernador del Estado,

Esteban Villegas Villarreal señaló
que existe preocupación ante la
violencia que se está registrando
al exterior de las escuelas con
riñas entre alumnos, anunció que
se está preparando una estrategia
donde no solo se trate el bullying,
sino también se promueva el
respeto.

El mandatario reconoció que la
situación es compleja en cuanto a
este tema, y dados los
antecedentes que se han
registrado en el país se tiene que
atender la situación en cada una
de las instituciones.

Amén de ello, señaló que es
sorprendente como a pesar de
que se observe un pleito entre
alumnos no se meten ni
maestros, ni alumnos, ni sus
mismos compañeros para
separarlos, se ha cuestionado por
qué se quedan únicamente
haciendo grabaciones que
después difunden en redes
sociales.

El fenómeno de violencia entre
alumnos quizá no es nuevo, ya se
ha registrado desde hace mucho
tiempo, pero antes las cosas eran
diferentes los alumnos
respetaban y bastaba con que el
maestro interviniera o también le
tenían miedo a los padres, pero
ahora las cosas parecen ser
diferentes y eso obliga a retomar
y redoblar esfuerzos.

Manifestó que en las
instituciones se habrá de
intervenir en coordinación con
los directivos, maestro, alumnos
y padres de familia, infundiendo
respeto y el rechazo a la violencia.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 
- La forma de vender ha ido cambiando

con los años en este momento es
indispensable estar con ventas en línea,
las empresas afiliadas al Consejo de
Empresarios Jóvenes (CEJ), ya venden a
través de plataformas digitales y el
porcentaje de ventas en esa vía es del 35
a 40% del total.

Así lo dio a conocer Alejandro Treviño,
presidente del CEJ, "es algo que hemos
venido impulsando, la digitalización de
nuestras empresas, incluso se ha venido
dando pasos importantes en conjunto
con la dirección de Fomento Económico y
otras áreas".

Era necesario empezar a trabajar en un

modelo en el que pueda seguir
impulsando que todos los negocios de
Durango estén en plataformas digitales
para jalar el recurso y que se agregue
economía al Estado.

Recordó así mismo que ya se paga un
impuesto, por ejemplo: si se vende en
MercadoLibre un producto, se carga de
manera automáticamente, se retiene por
la misma plataforma y así se contribuye.
Este es un impuesto federal y obviamente
eso beneficia al Estado porque se recauda
con un RFC de Durango e impacta en la
recaudación, explicó el líder empresarial.

Pormenorizó que en este momento más
del 50% de los negocios del Consejo de
Empresarios Jóvenes, tienen un modelo
digital mixto con ventas en línea y en

físico; el resto no es tanto por atreverse o
no,  sino que hay algunos giros que no
dan para ventas digitales, por ejemplo,
algunas constructoras que tienen un
modelo de negocios diferente, un
restaurante puede porque hace las
plataformas de reparto y es más sencillo
con los pedidos a domicilio, de igual
forma los comercios y algunos servicios.

Añadió que del total de las ventas que
se tienen en un negocio entre un 35 y un
40% son en línea, sin embargo, este es un
tema muy variable que se ha venido
reforzando desde la pandemia a la fecha,
porque esta crisis sanitaria dio un brinco
cuántico y aceleró las ventas en línea,
porque era la única forma en que se podía
desarrollar un negocio.

La mitad de jóvenes empresarios ya vende en plataformas digitales

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

La Semana Santa puede ser un gran
atractivo turístico para la ciudad y donde se
espera la ocupación de más del 80% y se
deja una importante derrama en la entidad,
señaló Jaime Mijares, presidente de la
Asociación de Hoteles y Moteles de Durango.

Comentó que el pasado puente se tuvo una
ocupación importante, cercana al 75%, lo
que da un pronóstico favorable para la
Semana Santa.

No se tiene el cálculo de la derrama que
pudiera generar esta temporada de asueto,

pero se tiene claro que por cada peso que se
deja de derrama en los hoteles la ciudad
recibe otros tres más, es decir, que para la
hotelería se queda un 25% del total de
derrame económica en la entidad.

Durante todo el 2022 hubo una derrama de
mil 250 millones de pesos a través de la
actividad turística del estado, se espera que
este año cuando se tiene condiciones
diferentes esta cantidad pueda incrementar
de manera favorable.

Manifestó que el festival Ricardo Castro
puede ser un aliciente para atraer el turismo,
por lo que se debe hacer una intensa
promoción.

Hoteles prevén
ocupaciones de hasta
80% en Semana Santa



DURANGO, DGO.- 
Impulsamos un Durango

competitivo, próspero y de
oportunidades, sobre todo con la
gente del campo, indicó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al informar que se
realizó un acuerdo con la empresa
mexicana Herdez, para que las
familias que se dedican a la
siembra y cosecha de alimentos
como tomatillo, tomate, cebolla y
chile, garanticen la venta de sus
productos, en un precio justo y
sin intermediarios.

El Mandatario Estatal, reveló
que, como objetivo principal de
este convenio, es generar un
esquema de agricultura por
contrato, donde haya vinculación
sin intermediarios y de esta
forma, garantizar que los
productores puedan posicionar
sus cosechas y sus ventas a un
precio que les convenga, ya
determinado.

Villegas Villarreal, reconoció el
interés de los campesinos,
quienes participaron en la
reunión que se tuvo en conjunto
con los directivos del corporativo
Herdez y con la presencia de la
Secretaría de Agricultura,

Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDR), donde los agricultores
forman parte de este proyecto
piloto. 

“Así como nos comprometimos
a dignificar el trabajo del campo,
además del convenio con Herdez,
anteriormente, también se pactó
con la empresa La Costeña y
próximamente se espera tener
buenas noticias con Clemente
Jaques”, dijo el Gobernador, al
recalcar que una de las
estrategias es brindarle un
tratamiento más adecuado a la
tierra duranguense, dependiendo
de la zona y del clima de cada
región y acercar el programa que
más le convenga a cada zona para
su producción.

Con miras visionarias, definió
que se avizora entre las dos
primeras empresas, se estima que
comprarán la cosecha de más de
100 mil hectáreas, entre los
productos de tomatillo, tomate,
cebolla y chile. 

El titular de SAGDR, Ricardo
Navarrete Gómez, mencionó que,
con el respaldo del Gobierno de
Esteban, los productores
contarán con acompañamiento
técnico y subsidio de semilla para
que el agricultor solo pague el 50

por ciento de su valor y le sea más
redituable para mejorar el ingreso
de los productores con hechos, no
palabras, como lo ha recalcado el
Gobernador.

Finalmente, en esta reunión el
director de Abastecimiento y

Suministro, Javier Carnevali
Penella y el director Regional de
compras, José Antonio Rico,
ambos de Grupo Herdez,
expusieron los requisitos y
lineamientos a los productores
interesados en ser proveedores,

para que se puedan ir preparando
con tiempo y ser parte de este
proyecto, que, en coordinación
con el Gobierno del Estado,
mejorará los productos y la
economía de las familias del
campo.

LUNES 27 DE MARZO DEL 2023 5WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
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Herdez adquirirá productos del campo
duranguense a precios justos y sin intermediarios
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*Aspiran proveeduría
de Tesla y otras
grandes empresas,
incluso exportaciones
a Canadá y EUA

Por Martha Casas
DURANGO, DGO - 
Este fin de semana Durango fue

sede de una reunión de
delegaciones industriales de
Canacintra de los estados del
Corredor Económico del Norte, a
fin de establecer mecanismos y
estrategias de nearshoring, con
miras a ser proveedores de Tesla
y de otras empresas grandes.

El Coordinador de Delegaciones
del Corredor Económico del
Norte, Carlos González, señaló
que sin duda son retos
mayúsculos, pero es posible
reactivar la economía a través de
estos mecanismos.

Existe un momento comercial
importante que debe
aprovecharse, para establecer el
nearshoring y asegurar
proveeduría con grandes
empresas como Tesla y otras.

Explicó que a través de un
trabajo en unidad, le apuestan a
la regionalización de áreas
comerciales, y que las Pymes
puedan exportar, ya están
trabajando en un modelo de
cadenas productivas y se busca

consolidarlo para aprovechar
áreas de oportunidad. Y es que
explicó que Asia, en números
redondos, exporta a Estados
Unidos más de 452 mil millones
de dólares.

En ese sentido es necesario
establecer una vinculación con
empresas americanas y
canadienses para ofrecerles una
opción de proveeduría distinta a
Asia, que les genere beneficios,
entre los que se pudiera destacar
la cercanía, favorable hasta en las
inspecciones porque, no es lo
mismo que una persona de
Estados Unidos vaya a hacer una
inspección de calidad a China y
tarde dos días de ida, otros de
vuelta y perder una semana a que
una persona viaje de Los Ángeles
a Durango, que puede hacerlo
desde la mañana y regresar en la
tarde a su casa a dormir, mucho
más fácil.

Ahora bien, también hay
beneficios en cuanto al costo,
porque en este momento es caro
un contenedor de China, incluso
durante la pandemia llegó a
costar de cuatro mil dólares,
hasta a los 20 mil dólares, amén
de que era difícil la disponibilidad
de mercancías.

Consolidando estos modelos de
negocio de nearshoring y
fortaleciendo las Pymes, es
posible que Durango, Coahuila y
todos los estados que están en el

Corredor Económico del Norte
puedan ser proveedores de Tesla,
que es uno de los temas que se
puso sobre la mesa en la reunión
celebrada el fin de semana en
Durango, así como de otros
grandes consorcios.

Esto indudablemente trae
grandes retos como el hecho de
asegurar un crecimiento en las
empresas locales medianas y
pequeñas, y es justamente lo que
se está haciendo a través de las
cámaras industriales y
organismos que están enfocados
en este corredor y en esta tarea.

Será una tarea importante, pero
es el brinco que tiene que dar la
industria mexicana, la industria
de esta región, de este corredor
para asegurar su crecimiento.

Durango es sede de reunión regional industrial...

Industriales del Corredor Económico del
Norte establecen estrategias de nearshoring 



DURANGO, DGO.
Con recursos extraordinarios

avalados por Cabildo, la política
social de Toño Ochoa será más
fuerte en este año, para más
subsidios en adquisición de leche,
instalación de comedores
comunitarios, así como en arte y
cultura que impacte en la
sociedad.

Además, para la Dirección
Municipal de Educación se
destinará un millón de pesos para
becar a niños de escasos recurso,
sin exigir un promedio, ya que lo

más importante es que accedan a
la educación.

Con este objetivo también se
sumarán esfuerzos con Gobierno
del Estado para la
implementación del Programa
"Mochilas Escolares", que
concretará 2 millones quinientos
mil pesos.

El arte y la cultura también
contarán con un millón de pesos
más para programas de fomento
a la lectura, así como la ruta
cultural para llegar a más
espacios.

LUNES 27 DE MARZO DEL 2023 7WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
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Va Toño Ochoa
por más
familias fuertes
en Durango
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DURANGO, DGO.
Más estudiantes estarán

protegidas en la capital, ya que
Toño Ochoa ampliará la estrategia
Moviéndonos Seguras, con la
instalación de más botones de
esperanza y la implementación
de Senderos seguros, en diversas
escuelas. 

Así lo confirmó la directora del
Instituto Municipal de la Mujer,
Sandra Rivera Estrada, encargada
de la estrategia que llegará a la
Secundaria Benito Juárez, a la
Escuela Normal del Estado,
Facultad de Enfermería y los

CBTIS  89 y 110. 
Con la colocación de más

botones de esperanza, se
sumarán a la lista de planteles
protegidos, pese a que algunos
como el de la secundaria ETI han
sido vandalizados. 

Y aunque instalarán uno nuevo,
explicó que buscan disminuir
costos de colocación para
solventar estas fallas y poder
llegar a más escuelas; una de las
opciones es ponerlos en las
paradas de autobús para que la
cámara no corra riesgos,
concluyó.

Con Toño Ochoa, más
tranquilidad y movilidad
escolar en Durango
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DURANGO, DGO. 
Con el objetivo de reafirmar la

identidad y cariño hacia, la
Universidad Juárez del Estado de
Durango llevó a cabo el “Primer
Encuentro de Egresados”, el cual
reunió a más de 1200 juaristas, a
quienes el rector Rubén Solís Ríos
dio la bienvenida y agradeció por
su presencia a este evento “…
que nos permitirá convivir entre
las diferentes generaciones que
han egresado de la máxima casa
de estudios de Durango, la UJED,
nuestra alma mater; estoy seguro
de que los que pasamos por la
Universidad nunca olvidaremos
nuestras raíces, que a ella
podemos regresar siempre,
porque la UJED resguarda
nuestros sueños de juventud,
nuestros ideales humanistas y el
conocimiento que nos permitió
abrirnos un espacio en la
sociedad. Somos UJED por
siempre”, enfatizó.

La secretaria de la Contraloría,
Tania Julieta Hernández
Maldonado, como invitada
especial y destacada universitaria
subrayó que “… como egresada
de la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración es
para mí un gran orgullo el poder
estar presente en este primer
encuentro, reafirmando el

compromiso de seguir trabajando
de la mano con la UJED para
fortalecer la educación media
superior y superior, trabajando y
estrechando lazos con los
estudiantes, los académicos, los
administrativos y los diferentes
directivos de las escuelas y
facultades, así como la rectoría,
para ampliar la oferta educativa,
para mejorar la infraestructura
universitaria, para fortalecer la
educación con valores y para
robustecer la investigación
científica y tecnológica”.

Posteriormente se dio paso a la

entrega de reconocimientos a las
diferentes Escuelas y Facultades
de la UJED, con el objetivo de
destacar su lugar en la historia de
la máxima casa de estudios, en el
marco de su sexagésimo sexto
aniversario.

Cabe destacar la asistencia de
universitarios de todas las
Escuelas, Facultades e Institutos,
de niveles superior y medio
superior, quienes llenaron el
recito para reiterar su
compromiso y cariño para la
institución que les brindó una
formación de calidad. 

Se realizó el Primer Encuentro
de Egresados de la UJED
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Bienestar Social, continúa
llevando el apoyo de paquetes de
alimentos subsidiadas a colonias
del municipio, con la finalidad de
brindar productos de la canasta
básica a bajo costo y ayudar a la
economía de las familias.

Eduardo Faudoa Chávez, titular
de Bienestar Social, destacó que,
el apoyo se da desde que la
caravana del Mercado con Estrella
arriba a las colonias, ya que no es
necesario que las personas gasten
dinero extra para trasladarse a
supermercados, puesto que, todo
lo encuentran prácticamente a
unos pasos de sus viviendas.

Mencionó que las unidades

habitacionales beneficiadas este
sábado fueron: Chapala, Santa
Teresa, ejido Cuba, Cerro Lindo,
Zona Centro, López Portillo,
Álamos Infonavit, Rubén
Jaramillo, Tierra Blanca y
Sacramento, agregando que
algunos de los sectores
mencionados se han vuelto a
beneficiar debido a la gran al
tamaño de la colonia.

Finalmente, Eduardo Faudoa,
agradeció el apoyo recibido por
parte del Gobierno Municipal que
encabeza la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, así como al sector
privado, ya que gracias a esa gran
mancuerna se han logrado
establecer costos muy accesibles
para que las familias puedan
llevar productos económicos y de
calidad a sus mesas.

Continúan
beneficiándose cientos
de familias con
Mercado con Estrella



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gracias al interés y

preocupación de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, de brindar
espacios de atención ciudadana
dignos para comodidad de los
habitantes, el Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado (Sideapa), inicia
con acciones de remodelación en
módulos de atención,
beneficiando en primera
instancia el que se ubica en la
colonia Santa Teresa.

Francisco Escalera Tostado,
director del Sideapa, comentó,
que estas acciones de
remodelación ya eran muy
necesarias en este espacio de
atención ciudadana, ya que se
encontraba muy deteriorado.

Comentó que la operación de
este módulo es de suma
importancia para la ciudadanía,
porque, al instalarse en una zona
estratégica, puede dar apoyo y
seguimiento de trámites a 7
colonias diferentes y a más de 7
mil 500 usuarios.

“Las colonias que se logrará
atender mediante este módulo
Santa Teresa son; Santa Teresa, La
Feria, Parque Hundido, Arrayanes,
Torremolinos, Veredas de Santa

Rita, Urbivillas del Cedro, Los
Cedros y Villas Las Misiones; con
esto los más de 7 mil 500 usuarios
que corresponden a estos

sectores, podrán ahorrar tiempo
y dinero a la hora de acudir a
realizar algún pago, trámite o en
su defecto, reporte”, apuntó el

funcionario. Finalmente, destacó
que, como está unidad, ya existe
otra que se encuentra en la
colonia Hamburgo, por lo que se

les invita a los usuarios, a hacer
un buen uso de estos espacios y
continuar manteniéndolos
limpios y libres de vandalismo.
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Remodela Sideapa módulo de atención
ciudadana en colonia Santa Teresa



Ebrio choca
contra una
casa
Redacción
DURANGO, DGO.
La madrugada del pasado

sábado se registró un
accidente tipo choque contra
casa habitación, donde el
responsable se encontraba en
segundo estado de ebriedad. 

Dicho accidente, que dejó
cuantiosos daños materiales,
se registró en la calle Salvador
Nava, de la colonia Real del
Prado, a eso de las 03:00 horas,
momento en el que un sujeto
en estado etílico chocó el
vehículo que conducía contra
una casa.  Tras el choque,
fueron alertados la Policía Vial
y la Cruz Roja que al llegar al
lugar revisaron al conductor
para verificar que no contara
con lesiones que pusieran en
riesgo su vida, mientras que
los agentes viales realizaban
los formularios
correspondientes y detenían a
quien dijo llamarse José
Guillermo, de 22 años de edad,
a quien se le diagnosticó en
segundo grado de ebriedad y
quién pagará los daños
causados a la vivienda.

3 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Lunes 27 de marzo del 2023 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Página 12

Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este domingo
26 de marzo, se registró sobre la
carretera Durango-Gómez Palacio
un accidente tipo volcadura,
donde murió un varón de entre
30 a 40 años de edad, al ser
aplastado por el coche que
conducía.

El trágico accidente se registró
aproximadamente a las 05:00
horas del domingo, al momento
en que la persona aún no
identificada circulaba sobre la

mencionada carretera a bordo de
un vehículo marca Nissan, línea
TIIDA, y a la altura del Centro
Federal de Rehabilitación No. 07,
ubicado en Guadalupe Victoria,
perdió el control del automóvil,
posteriormente salió de la cinta
asfáltica y volcó dando varias
vueltas de campana, por lo que el
conductor salió disparado del
interior de la unidad y finalmente
fue aplastado por el automotor,
perdiendo la vida al instante. 

Tras tomar conocimiento del
hecho, acudieron paramédicos de
la Cruz Roja de región, así como
elementos de Tránsito de aquel

municipio, donde encontraron el
cuerpo sin vida. 

Asimismo, acudió el Agente del
Ministerio Público, quien dio fe
del cuerpo sin vida y ordenó su

traslado hasta el anfiteatro del
Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la necropsia de
ley. 

Cabe mencionar que,

extraoficialmente, el ahora occiso
vestía una sudadera gris al
momento del accidente y el
vehículo portaba las placas GBV-
007-B 

Conductor muere aplastado por
su vehículo 

Redacción
DURANGO, DGO.

En la calle Francisco Villa de la
colonia J. Guadalupe Rodríguez,
ubicada en la capital
duranguense, se registró otro

suicidio más, siendo este el de un
varón de 37 años de edad, quien
fue encontrado colgado por su
vecino. 

Aproximadamente a las 09:00
horas del sábado se registró una
llamada al número 911 donde se
alertaba del cuerpo sin vida de un

varón, el cual se encontraba en
suspensión completa en el patio
de su casa.

Al ser alertados, personal de la
Cruz Roja acudió hasta el lugar,
sin embargo, no pudieron hacer
nada pues el varón no contaba
con signos vitales. 

El ahora finado respondía al
nombre de Humberto, de 37 años
de edad, quien luego de declarar
su muerte clínica fue trasladado
al Semefo, para la necropsia de
ley, por orden del Agente del
Ministerio Público que dio fe del
hecho.

Se asoma por la ventana y ve a su vecino colgado

Redacción
DURANGO, DGO.
Fueron vinculados a proceso tres

sujetos por el presunto delito de
robo agravado en contra de una
persona masculina, esto tras las
diligencias realizadas por
personal de la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED). 

Los ahora procesados son
Francisco Javier de 35 años, Pedro
de 27 y Luis Alonso de 24, todos
con domicilio en la colonia Lucio
Cabañas, en la capital del estado.
Ellos fueron señalados por la
parte afectada como presuntos
responsables de sustraer artículos
varios del interior de su domicilio. 

Según los datos proporcionados
por la institución procuradora de
justicia, el atraco a la vivienda se

realizó a mediodía del pasado 11
de marzo, día en el que los tres
presuntos delincuentes se
metieron a una casa ubicada en el
barrio de Analco, de la cual
sustrajeron, una laptop de la
marca Toshiba color gris con
negro, un iPad gris y un
reproductor de DVD de la marca
Samsung color negro.

Ya con los artículos
presuntamente robados, fueron
sorprendidos por el afectado,
quien dio parte a las autoridades
y fueron elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
quienes detuvieron en flagrancia
a los tres sujetos y aseguraron los
bienes presuntamente hurtados. 

Es de mencionar que, tras su
detención, fueron trasladados a

las instalaciones de la FGED y
puestos a disposición del Agente
del Ministerio Público. 

Fue hasta el pasado 14 del
presente mes, que un juez otorgó

la vinculación a proceso y
dictando como medida cautelar la
prisión preventiva, misma que
cumplirán al interior del Cereso
No. 1.

Vinculados a proceso por robo 
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Redacción
DURANGO, DGO.
El pasado 25 de marzo se

registró sobre la carretera que
conduce al poblado Ramón
Corona - Guadalupe Victoria,
Dgo., un accidente tipo volcadura,
resultando lesionadas dos
mujeres que ya reciben atención
médica en un nosocomio de aquel
municipio. 

El accidente sucedió cuando

María Guadalupe Díaz Valdez, de
31 años de edad y su hermana
Maribel de 26 años, ambas
domiciliadas en la localidad J.
Guadalupe Rodríguez, se
trasladaban sobre dicha carretera
a bordo de una camioneta marca
Ford, línea Lobo, fue en el
kilómetro 11 que perdió el control
de la camioneta a causa del
exceso de velocidad en el que
conduce María, ocasionó que

saliera de la cinta asfáltica y
posteriormente volcar, quedando
ambas lesionadas. 

Tras el accidente y luego de
recibir la llamada de auxilio,
acudió personal de la Cruz Roja,
quienes dieron atención
prehospitalaria a las mujeres y
posteriormente las trasladaron al
hospital más cercano. Así mismo
llegaron elementos de la Policía
Preventiva que quedaron a cargo.

Dos mujeres heridas en volcadura Agencias
EDOMEX
Una investigación por la

presunta comisión de hechos
delictivos llevó a autoridades a
encontrar restos humanos y
animales al interior de una casa
en Valle de Chalco.

Personal de la Fiscalía General
de Justicia del Estado de México
(FGJEM) cumplimentó un cateo
en la colonia San Juan
Tlalpizahuac donde se hallaron
múltiples restos.

Se encontraron la cabeza de un
perro, una tortuga y restos
óseos, presuntamente humanos.

También se hallaron órganos
aparentemente humanos en
recipientes, por lo que se
presume, eran utilizados para
rituales.

Durante la diligencia fue
detenido José Antonio N., de 62
años de edad, quien fue puesto a
disposición de la autoridad
ministerial pertinente, informó
la Fiscalía en un comunicado.

Hallan restos humanos y animales;
presumen su uso para rituales

Redacción
DURANGO, DGO.

En una calle de Villa Unión,
Dgo., se registró una riña entre
dos hombres de los cuales uno
resultó lesionado con arma
blanca, además fueron detenidos
por elementos de la Policía Estatal
tras el hecho. 

El ahora lesionado es Rigoberto
de 28 años de edad, quien fue
navajeado en dos ocasiones
presuntamente por Luis de 37
años, ambos puestos a
disposición del Ministerio Público
por la responsabilidad que les
resulte. 

Del hecho se sabe que sucedió el
pasado viernes, al momento en
que Luis se encontraba al exterior
de una florería en la zona centro
del poblado, lugar hasta el que
llegó en estado etílico Rigoberto
y sin mediar palabra agredió a
Luis, fue al momento de
responder la agresión
presuntamente sacó una navaja
con la que lo lesionó dos veces. 

Posteriormente, fueron

alertadas la Cruz Roja de aquel
municipio y Policía Estatal, que
llegaron en cuestión de minutos. 

Los paramédicos dieron
atención prehospitalaria a
Rigoberto a quien le detectaron

dos heridas poco profundas que
no ponen en riesgo algún órgano
vital, sin embargo, si requirió
traslado hasta el hospital más
cercano para descartar alguna
complicación.  

Provoca riña y resulta navajeado
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

La Consejería Jurídica de la
Presidencia impugnará la
suspensión del Plan B de la
Reforma Electoral, promovida por
el ministro Javier Laynez Potisek.

El 24 de marzo el ministro de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) admitió a trámite
una controversia constitucional
interpuesta por el Instituto
Nacional Electoral (INE).

Bajo el argumento de que no se
permitirá que “se violente” la
Constitución ni el orden jurídico
mexicano el Ejecutivo federal
solicitará al Pleno de la Suprema
Corte revocar el acuerdo que
admitió a trámite la controversia
y la medida suspensiva.

“La Constitución solo faculta a la
Suprema Corte de Justicia para

conocer de las controversias
donde se cuestione la regularidad
constitucional de las normas
generales, actos u omisiones, con
excepción de las que se refieran a
la materia electoral; esto es,
existe una restricción
constitucional expresa para que
no se discutan las reglas
electorales entre los órganos del
Estado, pues no es función del
árbitro electoral cuestionar las
normas jurídicas que el Poder
Legislativo tuvo a bien expedir”,
expuso.

De acuerdo con Presidencia, los
propios criterios de la SCJN
refieren que las medidas
cautelares de esta naturaleza solo
pueden otorgarse respecto de
actos eminentes e inmediatos,
pero nunca con relación a actos
futuros inciertos.

Resulta preocupante que el
ministro Laynez Potisek suspenda

la aplicación de la totalidad del
decreto controvertido cuando el
INE no lo solicitó así, pues,
incluso, no impugnó la totalidad
de las normas modificadas, sino
solo aquellas que considera
pueden afectar la operatividad

del instituto”, apuntó.
Acusó además que “no es

común” que un viernes por la
noche, y sin notificar
formalmente a las autoridades, la
Suprema Corte anuncie
públicamente una determinación

tan relevante.
Exhortó así a los ministros a

actuar dentro de las atribuciones
que le corresponden, sin
traspasar los límites que le
impone la Constitución y las
leyes.

Presidencia impugnará suspensión del Plan B electoral

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO
El Comité Técnico de Evaluación

entregó a la Cámara de Diputados
las quintetas para el proceso de
selección de la nueva presidenta
y tres consejerías del Instituto
Nacional Electoral (INE).

Los finalistas fueron elegidos,
algunos por consenso y otros por
mayoría, detalló el Comité.

Únicamente se refirió que se
trata de los 20 perfiles revelados
el pasado 24 de marzo y cuyas
entrevistas se darán a conocer
públicamente en video.

De las cuatro quintetas, la
referente a la Presidencia del INE
está conformada solo por
mujeres, al igual que una para
consejera general. Las otras dos
quintetas son de hombres, para el
cargo de consejero general.

Pese a que las quintetas fueron
entregadas a la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) en
un sobre cerrado bajo el mandato
de no darse a conocer por el
momento, fueron filtradas.

De acuerdo con las listas, las
finalistas para la Presidencia del
INE son:

• Bertha María Alcalde
Luján, hermana de la actual

secretaria del Trabajo, Luisa María
Alcalde.

• Guadalupe Álvarez
Rascón, maestra en
Administración y Políticas
Públicas.

• Rebeca Barrera Amador,
maestra en Derecho Electoral.

• Iluisca Zircey Bautista
Arreola, doctora en Ciencias
Sociales.

• Guadalupe Taddei
Zavala, licenciada en
Administración Pública.

La segunda quinteta de mujeres
para consejera electoral está
compuesta por:

• Nayma Enríquez
Estrada, maestra en Educación.

• Claudia Arlett Espino,
doctora en Derecho.

• Jessica Jazibe Hernández
García, licenciada en Derecho.

• Miriam Guadalupe
Hinojosa Dieck, doctora en Estado
de Derecho y Gobernanza Global.

• Rita Bell López Vences,
maestra en Dirección y Gestión
Pública Local.

Las quintetas de hombres para
consejero electoral son:

• Diego Forcada Gallardo,
maestro en Administración
Pública.

• Luis Alberto Hernández
Morales, doctor en Derecho.

• Jorge Montaño Ventura,
maestro en Derecho
Constitucional y Amparo.

• Netzaí Sandoval
Ballesteros, maestro en Derecho
Parlamentario, Elecciones y

Estudios Legislativos.
• Bernardo Valle Monroy,

maestro en Derecho Electoral.
y
• Arturo Castillo Loza,

maestro en Sociología y
Psicología.

• Armando Hernández

Cruz, doctor en Derecho.
• Víctor Humberto Mejía

Naranjo, maestro en Derecho
Comparado.

• César Ernesto Ramos
Mega, maestro en Derecho.

• Luigui Villegas Alarcón,
maestro en Derecho Electoral.

Estas son las quintetas para elegir
nueva presidenta y consejeros del INE
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Nacional de
Migración (INM) rescató a 34 mil
489 menores de edad migrantes
durante el primer trimestre de
2023.

Del total 15 mil 891 son mujeres
y 18 mil 598 hombres.

El INM detalló también que 2
mil 429 menores migrantes
viajaban solos.

Al igual que durante 2022, la
tendencia a inicios de año es que
la mayoría de los menores de
edad provienen de Guatemala,
seguido de Honduras y El
Salvador.

Por su condición de
vulnerabilidad, los menores de
edad solos o acompañados –
localizados por esta autoridad
migratoria– quedan bajo la tutela
y protección del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), en tanto se define su
situación migratoria en México”,
defendió el INM.

Francisco Garduño, comisionado
de Migración, refirió que el
interés primordial de la autoridad
es salvaguardar la integridad de
los menores, privilegiar la
unificación familiar y evitar que
sean víctimas de traficantes de
personas u organizaciones
criminales.

México rescató a 34 mil migrantes menores
de edad en primer trimestre de 2023

Agencias

La Compañía de Jesús en México
rechazó la celebración del
asesinato de José Noriel Portillo
Gil, alias ‘El Chueco’, presunto
responsable del asesinato de dos
sacerdotes y un guía de turistas

en Chihuahua.
Creemos que es un momento

lamentable, pues muestra que
estamos frente a más barbarie y
ante el fracaso de nuestras
instituciones”, manifestó el padre
Luis Gerardo Moro Madrid,
provincial de Jesuitas México.

En un video compartido en

redes sociales, la Compañía de
Jesús manifestó que el asesinato
del ‘Chueco’ representa una
deuda vigente con la Sierra
Tarahumara.

“A los jesuitas no nos mueve el
ánimo de venganza, sino de
justicia debida, con tristeza
advertimos que la deuda de

justicia sigue vigente para la
Sierra Tarahumara y para tantos
rincones de este país”, expresó.

El sacerdote manifestó que se
necesita garantizar la seguridad
para la comunidad de la Sierra
Tarahumara, además de que el
gobierno debe acatar las medidas
cautelares de la Comisión

Interamericana de Derechos
Humanos.

“Durante los próximos meses
estaremos invitando a construir
memoria e impulsando la
construcción de paz, con verdad
y justicia. De ninguna manera nos
acostumbraremos a la violencia
deshumanizante”, expresó.

“A los jesuitas no nos mueve el ánimo de venganza”:
Compañía de Jesús sobre la muerte de ‘El Chueco’



Agencias 
El Comando Norteamericano de

Defensa Aeroespacial (Norad)
informó que está realizando
“operaciones de rutina” para
investigar el rastro de un “radar
desconocido” que sobrevuela el
estado de Texas.

La organización formada por
Canadá y los Estados Unidos, que
provee de defensa y control aéreo
a toda Norteamérica, explicó a
través de un comunicado que tras
detectar el objeto este 25 de
marzo se lanzó una operación
con un avión para investigar
visualmente la situación.

“El avión de Norad identificó un
pequeño objeto en el aire como
un ‘globo pico’ de un aficionado y
evaluó que el objeto no
representaba una amenaza
militar inmediata ni un peligro
para la seguridad del vuelo”,
explicó.

Los “globos pico” son unos
objetos voladores de plástico
ultraligero y de pequeño tamaño
en los que pueden suspenderse
transmisores u otro tipo de
elementos electrónicos, y son

usados frecuentemente para
llevar a cabo investigaciones
meteorológicas.

El Norad explicó que
“continuará rastreando y
monitoreando el objeto” y que
está “en estrecha coordinación”
con la Administración Federal de
Aviación de EE.UU. para
garantizar la seguridad.

El suceso se produce un mes y
medio después de que en febrero
Estados Unidos abatiera un globo
“espía” chino que sobrevoló
varios días su territorio y que,
según China, era parte de una
misión civil en busca de datos
meteorológicos.

Una versión que el Gobierno de
Joe Biden no tomó como válida,

situación que tensó al máximo las
relaciones entre ambas naciones.

A raíz de este suceso, Estados
Unidos elevó los controles en su
espacio aéreo y llevó a cabo varias
operaciones de destrucción de
aparatos que sobrevolaban el
país.

Por su parte, en febrero Canadá
también derribó un objeto

desconocido que violó el espacio
aéreo del país y que volaba a gran
altitud, anunció el primer
ministro canadiense, Justin
Trudeau.

El artefacto fue detectado por el
Norad y derribado mientras
sobrevolaba Yucón, territorio del
noroeste del país, fronterizo con
Alaska.

EE.UU. y Canadá vigilan un “radar
desconocido” que sobrevuela Texas
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Agencias

El estado de Misisipi continúa
en alerta por los tornados que
podrían producirse en las
próximas horas en el sureste de
Estados Unidos, mientras
continúa la búsqueda de
desaparecidos en la zona más
afectada por los fenómenos
acontecidos el viernes, que han
causado al menos 25 muertos.

El Servicio Meteorológico de
Misisipi alertó que durante las
próximas horas podrían
producirse nuevos tornados
aunque en la parte sur del estado,
no en los condados más afectados
por los sucesos que se produjeron
la noche del viernes, Carroll,
Humphreys, Monroe y Sharkey.

Por su parte, el Servicio
Meteorológico nacional informó
que las tormentas eléctricas
severas persistirán hasta esta
noche en una amplia parte de los
estados del sur y sureste.

“Pueden ocurrir algunos
tornados fuertes y granizo,
particularmente desde el centro
de Luisiana hasta el centro/sur de
Alabama”, apuntó a través de las
redes sociales. En Alabama
también murió el viernes una
persona por los fenómenos
meteorológicos extremos.

En una rueda de prensa, el
gobernador de Misisipi, el
republicano Tate Reeves, informó
que están “monitoreando muy de
cerca” los posibles fenómenos
meteorológicos en su estado y

que hay personal de emergencias
preparado para actuar si es
necesario.

“La gente debe escuchar a sus
funcionarios locales y prestar
atención a sus advertencias y
seguir sus instrucciones con
respecto a qué hacer si un evento
meteorológico severo es
inminente”, precisó.

Reeves explicó que este tipo de
tormentas son muy frecuentes en
la zona y detalló que desde que
juró su cargo en enero de 2020, el
Gobierno Federal ha declarado
oficialmente 14 desastres
naturales.

La rueda de prensa se celebró en
el municipio de Rolling Fork, que
ha quedado completamente
destruido, según muestran las
imágenes publicadas por la
Agencia de Manejo de
Emergencias de Misisipi (MSEMA,
en inglés), en las que aparecen
escombros de casas (muchas de
madera), vehículos aplastados y
árboles arrancados.

Fondos para recuperar la zona
El gobernador estuvo

acompañado en la rueda de
prensa por el secretario de
Seguridad Nacional, Alejandro
Mayorkas, quien reiteró el apoyo
estatal para la recuperación de la
zona, unas horas después de que
el presidente de Estados Unidos,
Joe Biden, haya declarado como
zona de “gran desastre” los
condados afectados.

Biden puso así fondos federales
a disposición de las personas
afectadas en los condados de

Carroll, Humphreys, Monroe y
Sharkey, y anunció que la ayuda
podría ampliarse a otras zonas si
es necesario.

“Caminamos por las calles de
este pueblo viendo devastación a
ambos lados del camino” apuntó
Mayorkas. “Es desgarrador
escuchar sobre la pérdida de vidas
y ver la devastación de primera
mano, pero es inspirador ver a la
gente de Misisipi unida para
ayudar”, añadió.

El gobernador Reeves explicó
que esta tormenta y lo que la hizo
tan peligrosa fue que se produjo
por la noche. “Son muy difíciles
de ver cuando llegan en medio de
noche y tiende a haber más
muertes”, dijo.

Tras una cifra inicial de 23, ayer
se aumentó el número de
fallecidos a 25 y hasta ahora

continúa igual, aunque se sigue
buscando a varias personas
desaparecidas. Cuatro personas
que estaban desaparecidas
aparecieron vivas ayer por la
tarde.

Reeves precisó que hay “algunas
posibilidades de que los números
puedan subir” pero que también
podrían bajar ya que hay
sospechas de que algunas de las
muertes no ocurrieron “debido a
la tormenta”.

Con su declaración, Biden
ordenó ayuda federal para
complementar los esfuerzos de
recuperación, con asistencia que
puede incluir subvenciones para
viviendas temporales y
reparaciones del hogar,
préstamos de bajo costo para
cubrir pérdidas de propiedad no
aseguradas y otros programas

para ayudar a las personas y
propietarios de negocios a
recuperarse de los efectos del
desastre.

La Agencia Federal para el
Manejo de Emergencias (FEMA,
en inglés) es el organismo
designado para coordinar las
operaciones federales de
recuperación en las áreas
afectadas, mientras que las tareas
de evaluación de daños continúan
en otras áreas y podrían
designarse a más condados como
receptores de ayuda cuando estas
se completen.

El Departamento de Seguridad
Pública de Misisipi publicó hoy
que se están recibiendo
donaciones y que productos como
agua embotellada, alimentos
enlatados y productos de papel
son muy apreciados.
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Misisipi sigue en alerta por tornados
mientras comienza a cuantificar daños



Los doce puntos
para la paz
propuestos por
China, tanto para
Rusia como para
Ucrania, son

ambiguos  a pesar de que habla del respeto
a la integridad territorial. 

Putin que ya tenía el documento
en sus manos desde hacía varios días
refirió ante el líder chino que “numerosos
puntos del plan de paz pueden servir de
base para un arreglo pacífico del conflicto”
cuando Occidente y Kiev estén dispuestos.

El pliego chino incluye: 1) Respeto
a la soberanía de todos los países y a su
integridad territorial; 2) abandono de la
mentalidad de guerra fría; 3) respeto a las
legítimas preocupaciones de seguridad de
los países; 4) alto al fuego; 5) inicio de
conversaciones de paz porque el diálogo y
la negociación son la única salida viable
para resolver la crisis; 6) resolución de la
crisis humanitaria protegiendo la
seguridad de los civiles y con corredores
humanitarios para su evacuación; 7) apoyo
al intercambio de prisioneros entre Rusia
y Ucrania y cese de ataques a instalaciones
civiles; 8) protección de la seguridad de las
centrales nucleares y fin de los ataques
armados contra plantas nucleares; 9)
reducción de los riesgos estratégicos con
énfasis en que una guerra nuclear debe
evitarse; 10) garantía de la exportación de
cereales; 11) cese de las sanciones
unilaterales por no solucionar los
problemas e incluso crear otros nuevos y
protección de la estabilidad de las cadenas
industriales y de suministro; y, 12) apoyo
a la reconstrucción de Ucrania tras la
guerra.

El respeto a la soberanía y a la
integridad territorial es ambigua dado que
no aclara si esto incluye que Rusia regrese
a Ucrania los territorios invadidos como
son Crimea desde 2014; la anexión del
Donbás, Lugansk, Zaporiyia y Mariúpol
recientemente y adheridas a la
Constitución rusa como parte integral de
la Federación de Rusia. 

Respecto al suministro de
cereales, gracias a la mediación de Turquía
con el presidente Recep Tayipp Erdogan,
junto con la ONU, ha sido establecido un
corredor para los cereales y otros
alimentos producidos en Ucrania que no
pueden tener salida al exterior; porque las
tropas rusas controlan los puertos
ucranios en el Azov y en el Mar Negro.

Los permisos de extensión de
estas exportaciones se acordaron cada 60
días, el pasado 19 de marzo vencieron los
salvoconductos y Turquía junto con la
ONU están mediando porque se extiendan
cada 120 días. Ha sido un pacto clave para
la exportación del trigo y otros cereales y
es gracias a la inspección de turcos,
ucranios, personal de la ONU y rusos que

estos cargueros pueden salir de dichos
puertos hacia el Bósforo.

¿Hay seriedad en estos puntos de
propuesta para la paz? Putin los ha
escuchado  y Jinping se conforma con
haberlos presentado a sabiendas de que
nunca ha condenado abiertamente la
invasión, ni la matanza, de civiles
ucranios. Jinping también ha ofrecido una
conversación vía telefónica con Zelenski
sin interesarse por visitarlo en persona
como amerita la delicada tesitura de una
guerra provocada por su principal socio.

A COLACIÓN
Putin es toda intención y

provocación, manifestada en sus gestos y
acciones, toda su personalidad revela a un
hombre de puño duro, mentalidad
imperialista-zarista y de actuación
leninista-estalinista: en los últimos meses,
han fallecido en extrañas circunstancias
catorce magnates rusos muchos ligados al
negocio energético.  Algunos han muerto
incluso junto con sus familias. 

A Putin le va la magnificencia y
calibra al milímetro sus gestos y revires. A
la orden de aprehensión, por parte del TPI,
la respuesta rusa ha sido toda
escenografía: un Putin (más regordete) de
visita sorpresa a Crimea y luego a
Mariúpol se muestra conduciendo un
coche en alguna parte de las carreteras
ucranias y luego conversando con vecinos
de la destruida Mariúpol. 

Lo más curioso es que al día
siguiente de esta visita sorpresa, apareció
un Putin mucho más delgado, con la cara
más descansada y menos redonda
enfundado en un traje impecable, con su
corbata roja,  para dar la bienvenida en el
Kremlin a  su  querido amigo Jinping.

Y mientras el líder chino eligió
Rusia para su primera visita, tras ser
reelecto presidente  para un tercer
mandato el pasado 10  de marzo,
dedicándole a Putin tres días en busca de
la  paz, Putin se pone de perfil para
ordenar un nuevo ataque con misiles a

Kiev.  El sátrapa ruso solo lleva largos
meses jugando con las expectativas de un
acuerdo de paz que él mismo no quiere ni
pretende. No va a permitir otro Acuerdo de
Minsk, esta vez ha decidido librar una
invasión porque quiere quedarse con toda
Ucrania. Y, hasta el momento, se lo impide
el liderazgo de Zelenski. 

¿Qué pasará si un bombardeo o
los mercenarios Wagner matan a Zelenski?
Que Putin tomará Kiev con mayor facilidad
e impondrá a un gobierno títere para así
consolidar su órbita de influencia. Habrá
resistencia, desde luego que la habrá, pero
Putin como sea tendrá el control.

No nos engañemos o más bien
que Putin no nos engañe. Nunca ha
pretendido la paz, ni exante, ni expost, a
la invasión que ha perpetrado y a su aliado
chino  solo lo ha escuchado por
educación… pero ni Jinping, ni la ONU, ni
Erdogan o EUA le harán cambiar de
opinión. La guerra será larga para nuestra
desgracia. 
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-Putin no quiere la paz
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL



Ciudad de México 
Ante las estimaciones de que el 50 por

ciento de medicinas tienen una
prescripción y venta inadecuada, el Pleno
de la Cámara de Diputados aprobó el

dictamen de la iniciativa que impulsó la
diputada federal Frinné Azuara Yarzábal, a
fin de incorporar entre los objetivos del
Sistema Nacional de Salud el uso racional
de medicamentos en los establecimientos
y unidades médicas, así como la promoción
e impulso de programas y acciones para
este fin.

En la fundamentación, la integrante del
Grupo Parlamentario del PRI especificó que
con esta propuesta pretende una adecuada
prescripción médica, incorporar a
licenciados en farmacias y otros
profesionales en las unidades médicas
donde haga falta y de manera gradual.

Para complementar estas acciones,
también propone impulsar la
administración por dosis unitarias en las
unidades hospitalarias, reducir mediante
la profesionalización de los servicios de
farmacia los eventos adversos y atender las
recomendaciones internacionales en
relación con el uso de antibióticos. 

En ese sentido, la legisladora argumentó
que las reformas a los artículos 6, 7 y 27 de
la Ley General de Salud tienen como
finalidad elevar a rango de ley la política
de uso racional de medicamentos en el
sector salud, así como contemplar acciones
para educar a la población sobre este tema.

Mencionó que la Organización Mundial
de la Salud (OMS) estima que más de la
mitad de los medicamentos son prescritos,
dispensados o vendidos de forma
inadecuada, y que la mitad de los pacientes
no los toman de forma correcta. Además,
precisó, las reacciones constituyen un
grave problema cuya incidencia crece a
medida que se comercializan más
medicamentos y más personas se exponen
a ellos.

Por ello, Azuara Yarzábal confió en que la
aplicación de esta política tendrá efectos
muy positivos en la salud de los usuarios,
evitando los efectos adversos que en
algunos casos puedan derivar en decesos
lamentables.
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Avalan propuesta para profesionalizar farmacias del
sistema de salud y dar uso racional a medicamentos



Agencias 
Una nueva investigación de

Cleveland Clinic mostró que el
eritritol, un edulcorante artificial
popular, está asociado con un
mayor riesgo de ataque cardíaco
y accidente cerebrovascular.

Los investigadores estudiaron a
más de 4 mil personas en los EE.
UU. y Europa y encontraron que
aquellos con niveles más altos de
eritritol en la sangre tenían un
riesgo elevado de experimentar
un evento cardíaco adverso
importante, como un ataque
cardíaco, un derrame cerebral o la
muerte.

También examinaron los efectos
de agregar eritritol a sangre
completa o plaquetas aisladas,
que son fragmentos de células
que se agrupan para detener el
sangrado y contribuir a la
formación de coágulos de sangre.
Los resultados revelaron que el
eritritol facilitó la activación de
las plaquetas y la formación de un
coágulo. Los estudios preclínicos
confirmaron que la ingestión de
eritritol aumentó la formación de
coágulos.

“Los edulcorantes como el
eritritol han aumentado
rápidamente en popularidad en
los últimos años, pero es
necesario realizar una
investigación más profunda sobre
sus efectos a largo plazo", dijo el
autor principal Stanley Hazen,
MD, Ph.D., presidente del
Departamento de Ciencias
Cardiovasculares y Metabólicas
del Instituto de Investigación

Lerner y codirector de la sección
de Cardiología Preventiva de
Cleveland Clinic.

“La enfermedad cardiovascular
se desarrolla con el tiempo, y la
enfermedad cardíaca es la
principal causa de muerte en todo
el mundo. Necesitamos
asegurarnos de que los alimentos
que comemos no sean
contribuyentes ocultos".

Los edulcorantes artificiales,
como el eritritol, son reemplazos
comunes del azúcar de mesa en
productos bajos en calorías, bajos
en carbohidratos y "cetogénicos".
Los productos sin azúcar que

contienen eritritol a menudo se
recomiendan para las personas
que tienen obesidad, diabetes o
síndrome metabólico y buscan
opciones para ayudar a controlar
su consumo de azúcar o calorías.

Las personas con estas
afecciones también tienen un
mayor riesgo de sufrir eventos
cardiovasculares adversos, como
ataques cardíacos y accidentes
cerebrovasculares.

El eritritol es aproximadamente
un 70 % tan dulce como el azúcar
y se produce mediante la
fermentación del maíz. Después
de la ingestión, el cuerpo

metaboliza pobremente el
eritritol. Medir los edulcorantes
artificiales es difícil y los
requisitos de etiquetado son
mínimos y, a menudo, no
enumeran los compuestos
individuales.

Los autores señalan la
importancia de los estudios de
seguimiento para confirmar sus
hallazgos en la población general.
"Nuestro estudio muestra que
cuando los participantes
consumieron una bebida
endulzada artificialmente con
una cantidad de eritritol que se
encuentra en muchos alimentos

procesados", dijo el Dr. Hazen. "Es
importante que se realicen más
estudios de seguridad para
examinar los efectos a largo plazo
de los edulcorantes artificiales en
general, y del eritritol en
particular, sobre los riesgos de
ataque cardíaco y accidente
cerebrovascular, particularmente
en personas con mayor riesgo de
enfermedad cardiovascular".

Los autores recomiendan hablar
con su médico o un dietista
certificado para obtener más
información sobre opciones de
alimentos saludables y
recomendaciones personalizadas.
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¿Edulcorantes artificiales están relacionados con
ataques cardíacos?; esto averiguó un estudio
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Agencias 
Ir a un balneario es sin duda una

actividad que se disfruta; sin
embargo, debes conocer los
riesgos que hay y saber cómo
prevenirlos, pues en las albercas
públicas hay diversas infecciones
que puedes llegar a contraer. 

Las albercas públicas son áreas
de diversión, pero también de
refugio de gérmenes y sustancias
químicas que se encuentran en el
agua. 

Las principales afecciones que
podemos contraer en piscinas
públicas de un balneario son
diversas y por ello es importante
conocerlas, con el objetivo  hacer
todo lo posible para prevenir
cualquier tipo de infección. 

Infecciones comunes que se
contraen en albercas de balneario

• Pie de atleta. Se trata de
una infección por hongos que
suelen alojarse en el suelo y que
afecta a la planta del pie. Provoca
que la piel se ablande y se
inflame, además de que se
formen grietas dolorosas.

• Otitis. También llamada
otitis de las piscinas, ocurre
cuando el agua se queda retenida
en el conducto auditivo externo,
bien por la forma de este
(estrecho o inclinado) o bien por
la presencia de cerumen o restos
epiteliales. Los principales
síntomas son el picor y dolor de
oído. 

• Conjuntivitis. Al abrir los
ojos debajo del agua se pueden
causar diversas irritaciones al los
ojos, parte de ello, por el cloro
que se utiliza para la
desinfección. La conjuntivitis en
piscinas puede ser por la
infección de un virus, llamado
adenovirus, que afecta a los ojos
a través del picor y el

enrojecimiento.
• Dermatitis. Cuando se

está demasiado tiempo en el
agua, hay más posibilidad de
padecer algún tipo de afección a
la piel, esto puede manifestarse
en forma de ronchas o erupciones
generalizadas. En la mayoría de
los casos se curan por sí solas. 

Recomendaciones para prevenir

infecciones en piscinas
Hay cosas que no pueden del

todo controlarse, pero te
recomendamos algunas prácticas
que pueden ayudar a evitar
contraer infecciones comunes
que hay en los balnearios. 

• Sumergirse en el agua
con la boca cerrada para no
tragar agua, así como cerrar los

ojos o protegerlos cuando se hace
la misma práctica. 

• Evitar entrar a las
piscinas si se tiene algún
padecimiento como conjuntivitis
para evitar contagiar a los demás.

• Bañarse antes y después
de divertirse en las albercas por
higiene y para retirar todo tipo de
gérmenes. 

Pie de atleta y otras infecciones que
puedes contraer en un balneario



Agencias 

El ícono de la televisión
mexicana, Xavier López "Chabelo"
quien falleció el sábado 25 de
marzo, fue velado a puerta
cerrada por sus familiares y
amigos más cercanos,
posteriormente, este domingo 26
sus restos fueron cremados y
organizaron una misa en su
honor.

Lo anterior, fue para cumplir
una de sus últimas voluntades,
pues la familia refiere que
"Chabelo" no quería que durante
su velorio hubiera mucha gente.

A través de las redes sociales, la
familia de Xavier López, pidió
oraciones por el descanso de
"Chabelo", y a su vez, les dieran la
oportunidad de poder vivir el
duelo en paz.

Con el alma desgarrada y
sabiendo que muchos y muchas
personas lo han querido por

muchos años y que sentirán su
partida, les pedimos orar por su
descanso y nos den oportunidad
de pasar en paz el duelo que
embarga a toda nuestra familia.
Familia López Miranda",
escribieron en redes sociales.

No se sabe aun si habrá
homenajes para Xavier López
"Chabelo"

Por otro lado, hasta el momento
no se ha dado a conocer por parte
de la Secretaría de Cultura del
gobierno de México, si habrá
algún homenaje de cuerpo
presente los siguientes días, así
como tampoco los familiares de
"Chabelo" han dicho algo sobre el
tema.

Sin embargo, Televisa, ayer
domingo 26 de marzo, comenzó
su programación con una de las
muchas emisiones de "En Familia
con Chabelo", posteriormente
durante el día se transmitieron
varias de sus películas que Xavier

López realizó.
Lo anterior, para homenajear la

vida y trayectoria del icónico
comediante, cabe mencionar, que
junto con las transmisiones se
podrá ver al mismo tiempo un
moño negro en la pantalla de

Televisa.
¿Qué fue lo que provocó la

muerte de Xavier López
"Chabelo"?

Recordemos que, el sábado, el
hijo de Xavier López "Chabelo",
Xavier López Miranda, dio a

conocer que el actor falleció
debido a una condición de
abdomen agudo, la cual derivó un
choque séptico, y finalmente la
muerte del comediante y actor de
manera súbita.
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Creman restos de Chabelo y le
dedican una misa en su honor



Agencias 
Jaime Camil fue invitado a

cantar el himno nacional de
Estados Unidos a un evento de la
Nascar en Texas, pero no le fue
muy bien, luego de recibir duras
críticas por equivocarse en la
letra e incluso algunos se
burlaron del actor de La Fea Más
Bella.

Antes de que iniciara el Circuito
de las Américas (conocido como
COTA), Jaime Camil comenzó a
interpretar The Star-Spangled
Banner, pero durante la
presentación, cambió parte de la
letra.

Mientras que el himno nacional
de Estados Unidos dice
originalmente; “...at the twilight's
last gleaming”, el actor de “La Fea

Más Bella”, cantó; "...at the
skylight's last gleaming", o sea
cambió la palabra “twilight's
(crepúsculo)”, por “skylight’s
(luces del cielo)”.

En redes sociales, Camil recibió
fuertes críticas por cambiar la
letra del himno de la Unión
Americana, pues lo consideraron
como un acto ofensivo.

“¡¿Qué está haciendo Jaime
Camil cantando el himno
nacional estadounidense en la
nascar?!”, dijo un usuario de
Twitter con el nombre
SerwagyuPere

Otras personas reaccionaron de
manera positiva e ignoraron el
hecho que Jaime Camil cambió la
letra del himno, recordando que
el actor mexicano fue uno de sus
amores.
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Jaime Camil entona
el himno nacional de
EU; se equivoca y lo
tunden en redes
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La Hemeroteca Nacional de

México -administrada por el
Instituto de Investigaciones
Bibliográficas de la UNAM- es la
encargada de resguardar la
memoria de nuestro país a través
de sus publicaciones, y se dirige
en plenitud hacia la era digital,
afirma su coordinador, Dalmacio
Rodríguez Hernández.

Un motivo para ello es que a
partir de la nueva Ley General de
Bibliotecas -de junio de 2021- se
estableció que, como parte del
depósito legal, los editores del
país deben entregar un ejemplar
digital a la Hemeroteca. Además,
el comportamiento de los
usuarios cambió durante la
pandemia y hoy demandan más
recursos de este tipo.

A partir de ese año “nos
estamos preparando para el
cambio hacia la recepción del
material digital, sin dejar el
impreso, significa que vamos a
tener un desdoblamiento muy
importante en los próximos
meses y años. Esto implica
también que la Hemeroteca debe
encaminar gran parte de sus
esfuerzos hacia los servicios
digitales”, subraya el maestro en
Letras.

Su acervo es cercano a los ocho
millones de ejemplares. Son
publicaciones que datan de 1722
y llegan hasta 2023. “Son poco
más de 300 años de material
impreso repartido en 17
colecciones”, señala el experto
universitario.

Asimismo, refiere que desde la
pandemia por la COVID-19 esta
institución recibe
aproximadamente 80 mil
ejemplares de publicaciones
periódicas al año.

Rodríguez Hernández explica
que desde finales de 2021 reciben
títulos digitales y hoy cuentan
con cerca de seis mil ejemplares
con estas características. Sin
embargo, su acervo en este
formato también se compone de
materiales que han digitalizado
bajo el proyecto Hemeroteca
Nacional Digital de México.

En una primera etapa -de 2002
a 2012- se procesaron cerca de 14
mil rollos de microfilmes, que
eran copia de material impreso.
Se obtuvieron más de siete
millones de imágenes de 940
títulos de periódicos de los siglos
XVIII, XIX y XX, las cuales están
dispuestas para su consulta en la
plataforma de la Hemeroteca
Nacional Digital de México.

“Los microfilmes se hicieron en
su momento para no utilizar de
forma tan intensa los impresos,
como una política de
conservación”. Actualmente
digitalizan periódicos, pero de
manera directa. Suman mil 42
títulos con prácticamente ocho
millones de imágenes
disponibles, apunta.

El especialista remarca que a 79
años de su fundación esta
institución refrenda ser dinámica
y responder a factores
tecnológicos, a los cambios de
hábitos de consumo de
información de los usuarios, a las
circunstancias histórico, políticas
y culturales del país, entre otros
aspectos.

Proyecto de vanguardia
Rodríguez Hernández también

expone que la sede del Centro de
Preservación Documental de la
Biblioteca y Hemeroteca
Nacionales que se construye en el
campus Juriquilla de la UNAM,
tiene un avance de más de 90 por
ciento y se espera que sea
inaugurado este mismo año.

Este proyecto busca poner a la
vanguardia a estas instituciones
en la preservación documental en
su diseño arquitectónico, sus
políticas de conservación,
tecnología, por ejemplo.

“La arquitectura contempla que
tenga la menor incidencia solar
hacia el acervo, que se requiera
menos consumo de energía para
mantener estable el medio
ambiente en los depósitos.
Además, se instaló en Querétaro,
lugar con poca actividad sísmica,
no tiene muchas lluvias y es un
lugar seco que favorece la
conservación.

“El sistema de almacenamiento
también será innovador, estará
totalmente automatizado,
compactado con niveles bajos de
oxígeno (para preservar en
mejores condiciones las
colecciones) y con una estantería
muy alta. La entrada y salida de
los materiales será controlada por
un robot. Está pensando para que
tenga un tiempo de crecimiento
para 25 años”, asegura.

Preservar la memoria
Rodríguez Hernández recuerda

que la Hemeroteca se fundó el 28
de marzo de 1944, con el objetivo
de ser un lugar especializado en
el cuidado de las publicaciones
periódicas editadas en México. En
esa época posrevolucionaria se
buscaba que ayudara a fortalecer
el proyecto educativo del país y
almacenar buena parte del
conocimiento.

“Podríamos decir que, en cierta
manera, servía para dar
información al Estado, era un
centro para proporcionar datos
útiles a las instituciones de
gobierno y albergó publicaciones
de organismos internacionales
como la recién creada ONU; se
convirtió en depositaria de las
publicaciones de los organismos
internacionales. A la fecha
todavía las recibe, así como una
gran cantidad de revistas
extranjeras”, comenta.

Hoy, su tarea más importante es
ser un lugar de memoria, su
función es recopilar las
publicaciones que se editan y se
han editado en el país, a fin de
recuperarlas, resguardarlas y
ponerlas a disposición del
público, previa descripción
bibliográfica.

“Los promedios históricos de
recopilación oscilaban alrededor
de 100 mil ejemplares al año,
hasta antes de la pandemia. Sin
embargo, por los problemas
económicos que ésta generó,
varias editoriales cerraron, otras
cambiaron su frecuencia, pasaron
de ser diarios a publicar
solamente cinco días a la semana.
Otras publicaciones más

migraron a formatos digitales”,
precisa.

En cuanto a los usuarios, el
coordinador de la Hemeroteca
Nacional indica que reciben a
cerca de 32 mil al año y son tan
diversos como los materiales que
resguardan: hay publicaciones de
información cotidiana y de
interés para una población
instruida, así como revistas de
entretenimiento, espectáculos,
cine, televisión, teatro, deportes,
de aspectos sobrenaturales,
esoterismo, religión, entre otros.

La mayoría de quienes acuden a

sus instalaciones son estudiantes
de licenciatura y posgrado en
proceso de titulación; o bien,
investigadores de instituciones
académicas.

También personas de entre 20 a
40 años, jóvenes de bachillerato
quienes consultan fuentes
directas sobre acontecimientos de
interés histórico como el 2 de
octubre de 1968 o el caso
Ayotzinapa; hay estudiantes de
primaria y secundaria quienes
realizan tareas, buscan datos
curiosos, por ejemplo qué sucedió
el día que nacieron.

Responde la Hemeroteca Nacional de
México a los desafíos de la digitalización
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TRIATLÓN

Por Ángel Castillo
MAZATLÁN, SIN. 

El Triatlón de Mazatlán, uno de
los eventos deportivos más
esperados del año, ha sido un
éxito rotundo. Durante el evento,
los atletas compitieron en
diferentes categorías según su
edad y género, desafiándose a sí
mismos para alcanzar sus

mejores marcas.
Una de los participantes

destacados fue Valeria Zurbia
Cruz, quien obtuvo el segundo
lugar en la categoría de 18-24
años Sprint. Valeria demostró su
habilidad en la natación con un
tiempo de 8 minutos, 36
segundos, y continuó con un
excelente desempeño en el
ciclismo y la carrera pedestre,
completando la carrera en un
tiempo total de 1 hora, 3 minutos

DDeessttaaccaann  eenn
ccaatteeggoorrííaass
ppoorr  eeddaadd  
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y 43 segundos.
Por otro lado, Daniela Alexandra

de la Rocha también participó en
la categoría 18-24 años Sprint,
logrando la cuarta posición.
Daniela demostró una gran
habilidad en la natación, el
ciclismo y la carrera pedestre, y
demostró ser una atleta
prometedora en el deporte del
triatlón.

En la categoría varonil, Miguel
Puebla Gómez obtuvo un
impresionante segundo lugar en
la categoría 16-17 años Sprint,
donde demostró una gran

capacidad en la natación,
completando los 750 metros en
un tiempo de 8 minutos y 5
segundos. Luego, continuó con
una excelente actuación en el
ciclismo y la carrera pedestre,
completando la carrera en un
tiempo total de 56 minutos y 11
segundos.

Otro atleta destacado fue
Fernando Medel González, quien
obtuvo el primer lugar en la
categoría de 35-39 años. Finalizó
en un tiempo total de 1 hora, 45
minutos y 10 segundos. Su logro
es una muestra de la

perseverancia y el trabajo duro
que se necesita para triunfar en
el triatlón.

En resumen, el Triatlón de
Mazatlán fue un gran éxito, y los
atletas que participaron
demostraron su dedicación y
habilidades en el deporte del
triatlón. Su éxito no solo es un
testimonio de su arduo trabajo y
entrenamiento, sino también de
su tenacidad. Esperamos ver a
estos atletas continuar su éxito
en el futuro, y animamos a otros
a seguir sus pasos en el deporte
del triatlón.
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CULIACÁN, SIN.- 
En la categoría 12 años y

menores, de la rama femenil, la
representante de Durango,
Brenda Angelica Soto Resendiz,
con dos puntos, se encuentra en
el séptimo lugar, y depende de
ella misma para calificar a la
etapa nacional. Mientras que
Sanchez Silva, Danna Gisela, con
1.5 puntos, se encuentra en el
noveno lugar y tiene un
complicado panorama, pero aún
tiene posibilidades de terminar
entre las primeras cinco y así
calificar al nacional.

En la rama varonil,
desafortunadamente, los
representantes de Durango en
esta categoría ya no tienen
posibilidades de calificar a la
siguiente etapa.

En la categoría 13 y 14 años, en
la rama femenil, Jacqueline
Itzayana Garcia Maldonado, se
coloca en la cuarta posición con
2.5 unidades y con grandes
posibilidades de calificar. Su
compañera de equipo,
desafortunadamente, ya no tiene
oportunidad.

En la rama varonil, Iker Andrei
Castruita Martinez se coloca en la
segunda posición, casi tiene el
boleto en la mano, y Carlos
Cabrera en el octavo sitio aún
tiene posibilidades de quedar
entre los primeros cinco.

En la categoría 15 y 16 años, en
la rama femenil, Isis Gonzalez
Castro se coloca en el octavo
puesto, con una victoria en la
ronda final casi asegura su pase a

Juegos Nacionales, mientras que
su compañera ya no tiene
posibilidades de avanzar.

En la rama varonil, Angel
Antonio Mascorro Puente se

coloca en la tercera posición con
2.5 puntos, mismo caso que
Angel Gabriel Briseño Campos en
el cuarto lugar, la victoria les
asegura el boleto a ambos.

El Gobierno del Estado y el IED
reafirman su compromiso de
apoyar a los atletas
duranguenses en su camino hacia
el éxito en el deporte,

fomentando la práctica deportiva
y el desarrollo de habilidades y
valores en los jóvenes del estado,
y con ello demostrar
#ElValorDeNuestraGente.

PPaannoorraammaa  aalleennttaaddoorr  eenn  eell   aajjeeddrreezz  



Juegazo permitió que
Durango llegue al
Nacional de mano de
Jordy Muñoz 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La emoción se desbordó en el
Gimnasio de Chihuahua, donde
Durango venció a Chihuahua con
un marcador de 86-78, logrando
su pase al Nacional en la
categoría 2005-2006 varonil. Fue
un partido lleno de tensión y
estrategia, donde ambas
escuadras dejaron todo en la
cancha, pero los duranguenses
fueron los que sacaron ventaja y
se llevaron la victoria.

Desde el inicio del partido,
ambos equipos demostraron su
gran nivel de juego, con una
defensa sólida y un ataque
agresivo que llevó a la canasta. El
primer cuarto fue parejo, pero
Durango logró sacar una pequeña
ventaja que mantuvo hasta el
final del partido.

En el segundo cuarto,
Chihuahua trató de acortar
distancias y se acercó en el
marcador, pero la escuadra
duranguense respondió con un

juego rápido y efectivo que les
permitió mantener su ventaja.

En el tercer cuarto, Chihuahua
salió decidido a dar vuelta al
marcador y logró acercarse
peligrosamente a Durango, pero
la escuadra liderada por Jordy
Muñoz mantuvo la calma y la
compostura para seguir
dominando el partido.

En el último cuarto, Chihuahua
hizo un último intento por
remontar, pero la defensa de
Durango se mantuvo firme y
logró evitar los ataques rivales. El
equipo duranguense se mostró
sólido en el juego colectivo y
logró mantener su ventaja hasta
el final del partido.

Con esta victoria, Durango se
clasificó para el Nacional, un
logro que no se conseguía desde
hace varios años en esta
categoría. El equipo demostró un
gran nivel de juego y una gran
determinación para lograr el
objetivo. Todo el equipo fue
importante en la victoria,
destacando jugadores como
Tonatiuh Unzueta, All Wright,
Daniel Alvarado, Keneth González
y Diego Sánchez, quienes
tuvieron una destacada actuación
en la cancha.

El entrenador Jordy Muñoz,
junto con sus asistentes Pedro

Guzmán y Jorge Sánchez, supo
dirigir al equipo de manera
efectiva, manteniéndolos
motivados y concentrados en el
partido. Ahora, Durango espera
con ansias el Nacional para seguir
demostrando su gran nivel de
juego y luchar por el título.
¡Felicidades a los integrantes del
equipo y al cuerpo técnico por
esta gran victoria!
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DDuurraannggoo  ssee  qquueeddaa  ccoonn
eell  ppaassee  aannttee  llooss  llooccaalleess



DURANGO, DGO.
Los destacados deportistas

duranguenses Sofía Noelia García
Ramirez y Esteban Torres
Monreal, consiguen su boleto a la
última etapa de los Nacionales
CONADE 2023, luego de
importantes triunfos dentro del
Macro Regional desarrollado en el
gimnasio Tricentenario de la
ciudad de Chihuahua, Chih, bajo
la batuta de las entrenadoras
Sarahi Soto Villarreal, Vanesa
Morquecho Rojas y Ruth Ramírez
Cabrera.

Sofía García y Esteban Torres
d e m o s t r a r o n
#ElValorDeNuestraGente y
consiguen su boleto al Nacional a
desarrollarse en el estado de
Morelos, luego de sendas
victorias; para conseguir su
boleto Sofía Noelia García
Ramirez le ganó a las
representantes de Sonora y
Tamaulipas, mientras que
Esteban Torres Monreal, tuvo que
vencer a dos participantes de Baja
California Sur, tal como lo
confirmó Rosa Alejandra Torres
Monreal presidenta de la
asociación de Tenis de Mesa.

Ambos tenimesistas
duranguenses obtienen su pase al
Nacional, al cual asistirán con el
respaldo de la actual gobernanza
encabezada por Esteban Villegas
Villarreal por medio del Instituto
Estatal del Deporte que dirige
César Omar Cárdenas Reyes, que
les otorgará, uniformes
exteriores, hospedaje,
alimentación y transporte.
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DDooss  bboolleettooss  ppaarraa  TTeenniiss
ddee  MMeessaa  dduurraanngguueennssee



31WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LUNES 27 DE MARZO DEL 2023 DEPORTES

JUDO

TIJUANA
Max López fue el primero en ver

actividad en la categoría de 50
kgs Sub-18 en la que participaron
diez competidores, quedando el
duranguense en cuarto lugar de
su categoría, debido a los puntos
acumulados. 

El duranguense tuvo un buen
desempeño en su primer
combate, el cual fue el más
disputado y prolongado de su
participación en el Macro
Regional que se lleva a cabo en la
ciudad de Tijuana, Baja California,
sin embargo no pudo con su
primer oponente, Luis Glover del
estado de Nuevo León. 

En su segundo combate
también muy disputado en el
tatami, el judoka de Gómez
Palacio logra un Ippon para
vencer al representante de Baja
California, Carlos Haro.

En su tercer y cuarto combate,
el dirigido por Amador de la
Fuente, no pudo con sus dos
siguientes oponentes, Diego
Torres de Chihuahua y el
Tamaulipeco Paolo Salazar, con
los que terminó su participación. 

Por su parte, Octavio Haro
participó en la categoría sub-15
con peso de 52 kgs, teniendo
buenos combates, el primero de
ellos venciendo a Karlo Flores del
estado de Sonora. 

Desafortunadamente perdió con
el local Ricardo Reyes, Kaleb
Rodríguez de Chihuahua y David
Torres de Nuevo León, para
recuperarse al vencer a Jesús
Ramos de Sinaloa. 

Finalmente el de Durango
terminó su participación en esta
eliminatoria regional en quinto
lugar, debido a los puntos
conseguidos.

JJuuddookkaass
dduurraanngguueennsseess
ppaarr ttiicciippaann  eenn  MMaaccrroo
RReeggiioonnaall  eenn  TTiijjuuaannaa  
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